



Institut Edouard Nignon

Les amis de la cuisine nantaise

2007

...



...

2022

**TRÈS BON
ANNIVERSAIRE !**

Quinze ans déjà... une belle histoire

Professeur, chargé d'enseigner aux futurs grands Maîtres-Cuisiniers,
Alors apprentis dans l'établissement de formation de la Chambre des Métiers,
J'ai découvert un prestigieux personnage nantais : **Edouard NIGNON**.
Il marqua son époque, et ce fut pour moi une « révélation ».
Disposant de la biographie du « maître », j'ai alors imaginé
De le réhabiliter dans sa ville, dont il fut trop longtemps éloigné
De par un parcours professionnel hors du commun,
Qui l'obligea à moult sacrifices pour devenir « quelqu'un ».
Avec le couple Braud de Nozay, mes deux grands amis,
Ainsi que plusieurs Chefs, fort renommés en gastronomie,
Nous obtînmes l'autorisation d'utiliser son prestigieux patronyme :
Edouard NIGNON à l'adresse de tous les amoureux de la cuisine
Après avoir sollicité son descendant Monsieur LOUIS,
Qui, après discussions, par la démarche fut séduit.
Nous avons donc créé l'Association et déposé les statuts en Préfecture,
Et depuis quinze ans se poursuit cette belle aventure ;
Défense du patrimoine culinaire « nantais » et pas seulement,
Cours culinaires et déjeuners cuisine-culture avec engouement.
Au décès d'Alain BRAUD, homme de bien et fidèle co-fondateur,
Qui donna à notre Institut prestige et grandeur,
Ce sera notre ami François qui pour sept ans prendra la relève ;
Il y mettra sa touche... mais aussi de grands rêves.
Les objectifs de l'Institut, depuis l'origine n'ont jamais varié :
Défense du patrimoine culinaire régional, pour rassembler
Les amateurs du « manger mieux » et de la cuisine « vraie »
En suivant les principes que le « maître Nignon » préconisait.
Lui, et quelques autres, marquant leur époque de façon exemplaire.
Vienne, Moscou, Londres, Paris, capitales dont il fut dignitaire. .../...

Au fil du temps, les responsables se sont succédés,
Avec toujours l'envie de donner à l'Institut sa notoriété.
A ce jour sur notre ville l'institut Nignon brille par ses actions :
Remises de prix culinaires en littérature, poésie, ou innovations,
Des conférences, dans les lycées hôteliers, concours grand public,
Une présence dans la presse et les réseaux médiatiques.
Hier une rue Nignon, demain son effigie sur sa maison natale,
Avec une priorité le salon SERBOTEL comme action principale.
Bien d'autres choses seraient à dire sur notre prestigieux personnage,
Comme d'avoir retracé sa vie, nous laissant cinq superbes ouvrages.
Sa biographie fut réalisée dans un opuscule édité par l'Institut,
A disposition du grand public pour que ce Nantais soit enfin reconnu.
Ce grand homme décèdera en son château de Bréal-sous-Montfort.
Se recueillir devant ce monument restera un moment fort.
Disposant d'un futur incertain, mon souhait : que l'Institut Nignon perdure
Afin que dans leur postérité MONSELET et NIGNON se rassurent
Et que malgré cette mondialisation destructrice et envahissante
Nous puissions garder l'esprit français d'une gastronomie enrichissante.

Yvon GARNIER Président Fondateur de l'Institut NIGNON

Novembre 2022

MONSIEUR PAUL VERNE, FRÈRE DE JULES

POÈME

*Avoir un frère écrivain le plus traduit au monde !
Avec ce Nantais visionnaire, cet illustre personnage
J'ai partagé en cadet, ce fabuleux compagnonnage
Pour cet aîné, j'avais plus qu'une amitié profonde.*

*Sorte de dévotion, jointe à une immense reconnaissance
J'ai pu conseiller en ma qualité de marin
Plusieurs récits romancés à ce Maître « souverain »
L'accompagnant durant ses voyages, en toute confiance.*

*Dans nos vies, nos passions étaient souvent identiques
La mer, les voyages, la montagne, et la photo
En communion d'esprit sur tous ces sujets capitaux
Nous avons traversé des années magnifiques.*

*Loin de notre lieu de naissance Nantes la Bretonne
Amiens pour Jules et pour moi la Capitale
Pour nous la fraternelle amitié étant « vertu cardinale »
Pour preuves nos épicuriennes agapes que « Bacchus » nous pardonne*

*Bien loin d'avoir la même aura que mon merveilleux frère
J'ai de mon côté gravi de prestigieux pics montagneux
Bienheureux d'avoir réussi ces rêves ambitieux
Cités en presses et dont pour moi Jules était fier.*

SI TU DIFFÈRES DE MOI MON FRÈRE, LOIN DE ME LÉSER, TU M'ENRICHIS

YVON LE 5 NOVEMBRE 2022